

Bibliographie

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **45 (1900)**

Heft 5

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

ce qui donnait pour le chiffre total du contingent soumis à l'appel 1 million 68 642 hommes.

Au point de vue de la religion, ces hommes se répartissaient en : chrétiens, 880 544 ; juifs, 53 683 ; mahométans, 30 582 ; caraïmes, 92 ; païens, 1777.

453 334 avaient droit à des dispenses, dont 219 072 de la première catégorie.

Pour choisir la classe, on a examiné, en dehors des dispensés de la 1^{re} catégorie, 809 217 hommes. Sur ce chiffre, on a pris 262 545 de la classe 1899 et 25 082 des ajournés et punis ; 1796 ont été classés dans la réserve en vertu de leurs professions, et on a admis 39 exemptions de recrutement. Le chiffre total des hommes admis est donc de 287 627.

On a ajourné 88 365 conscrits et 22 492 doivent être mis à l'essai. On a affecté au 2^e ban de la milice 83 070 hommes et réformé complètement 58 251 hommes.

On a affecté à la milice du 1^{er} ban 226 262 hommes, soit 28 %.

Le chiffre des insoumis s'est élevé à 40 353, soit 3,8 % du chiffre total de la classe, et sur ce chiffre, 8787 sont juifs, ce qui donne un pour cent de 21,3 pour les conscrits de cette religion.

Le recrutement a inscrit sur les listes de l'armée 289 462 hommes ; il manque par suite 1638 hommes pour compléter le chiffre assigné pour le contingent.

BIBLIOGRAPHIE

Vie militaire du général Foy, par M. Maurice Girod de l'Ain. — Un vol. in-8, avec deux portraits, six cartes et trois fac-similés d'autographes. Paris 1900. Librairie Plon Nourrit, éditeur.

La maison Plon a déjà publié nombre d'études du plus haut intérêt sur les hommes de guerre de la Révolution et de l'Empire : Davout, Murat, Oudinot, Ney, de Saint-Chamans, etc. A cette série vient s'ajouter aujourd'hui un beau livre sur la *Vie militaire du général Foy*, dû à M. Maurice Girod de l'Ain, chef d'escadron d'artillerie.

La vie politique du général Foy est tout entière contenue dans ses discours qui lui ont valu son immense popularité ; sa vie militaire n'avait été, jusqu'ici, retracée que dans ses grandes lignes. Il nous est donné aujourd'hui de suivre pas à pas cette carrière brillante commencée à Jemmapes et terminée à Waterloo. Foy a débuté dans l'artillerie et, par là, il se rattache à la série des *Grands Artilleurs* dont le commandant Girod de l'Ain fait revivre la physionomie en d'intéressantes biographies. Nommé général dans la ligne, Foy reste voué jusqu'à la dernière heure à cette guerre fatale de la Péninsule, dont il devait plus tard entreprendre d'écrire l'histoire. L'ouvrage que publie la librairie Plon est écrit dans un style clair et concis où se révèle la compétence de l'auteur ; il est appuyé de nombreuses pièces justificatives, orné de deux portraits et complété par des cartes reproduites d'après celles de l'époque. C'est un document utile à consulter pour tous ceux qui s'intéressent à la grande épopée Napoléonienne.